

Information importante aux habitants au point 4.

Point 1.

Accueil des nouveaux participants et quelques 30 membres présents ainsi que le syndic Mr. Stéphane Costantini. Nous les remercions d'être présents à cette première assemblée mensuelle de l'année 2019. Nous rappelons que le dernier PV de 2018 se trouve également dans le journal de Vallorbe avec la liste des projets qui ont été mis sur pied jusqu'à présent. Cette liste peut être demandée au groupe à transitionvallorbe@gmail.com

Point 2.

- Compte-rendu du marché de Noël. Concernant le projet « Ecomanif » qui vise à réduire la vaisselle jetable dans les manifestations vallorbières, le résultat est bon mais peut être amélioré avec une liste plus complète des exposants pour la prochaine édition. Le projet souhaite s'étendre à toutes les manifestations vallorbières et va donc être proposé auprès de la commune afin de trouver une alternative durable.

- Compte-rendu du premier atelier de fabrication de produits ménagers maison. 3 produits ont été réalisés, 2 lessives et 1 produit vaisselle, l'atelier était complet et réussi malgré le froid du local ! Le prochain atelier aura lieu à la ViE Belle à Vallorbe et sera agendé régulièrement. N'hésitez pas à nous communiquer vos envies de produits. Date à suivre.

Point 3.

Débat et proposition sur les statuts qui vont être votés le 03 Mai 2019 à notre Assemblée Générale afin de devenir une association officielle.

Nous remercions nos précieuses aides pour l'élaboration et les corrections de ces statuts.

Point 4. Compost au centre du village.

Projet mené par Ghislaine Sacco et Oscar Rodrigues. M. Costantini nous renseigne quant à l'installation prochaine de conteneurs à compost dans le village. Les personnes ne bénéficiant pas de compost extérieur ou ne pouvant pas se rendre à la déchetterie auront ainsi aussi la possibilité d'évacuer leurs déchets « compostables » d'une manière adéquate.

Une action concrète va donc être mise en place avant cet été dans le village. Des conteneurs de 240 litres pouvant récolter LES DECHETS ORGANIQUES seront disposés à proximité des bennes à verre (rue du Faubourg, rue P.F. Vallotton, Place des sports, rue du Simplon, route de Premier au Day, chemin des chenevières) et seront ramassés le lundi et le jeudi (ramassage spécialisé qui ne dépend pas des camions poubelles). Les personnes ne pouvant pas composter à domicile pourront donc se débarrasser de leurs déchets organiques d'ici cet été à ces 6 emplacements ! (ATTENTION, uniquement pour le compost ménager de nourriture, pas de gazon, branches etc.). Ces déchets seront ensuite compostés et utilisés par la commune ou donnés (c'est déjà le cas) aux particuliers pour leur jardin.

Les informations (y compris des indications concernant ce qui pourra être mis dans ces conteneurs) seront envoyées à chaque famille de Vallorbe avec le courrier permettant le retrait des sacs à poubelles jaunes gratuits et paraîtra dans le journal de Vallorbe le moment venu. Une personne du groupe de Transition sera présente lors de la distribution des sacs poubelles afin de répondre aux éventuelles questions et d'informer les citoyens.

A terme, des poubelles de tri pourront potentiellement voir le jour selon le bon fonctionnement et le respect villageois du compost. Il y a une réelle sensibilisation à faire auprès des citoyens et une

communication importante au sujet de ce que l'on peut mettre ou non dans ces composts et ces poubelles de tri. Cela sera le rôle du Groupe de Transition de communiquer le bon fonctionnement et le cycle du compost. Nous invitons donc les citoyens à être attentifs à ces futures informations (ou à les demander au groupe de Transition) et à respecter ces nouvelles mises en place. En sachant qu'en compostant vos déchets organiques, vous remplirez moins vos poubelles taxées. Et cela gratuitement.

Nous remercions donc la commune pour ce geste ainsi que les deux responsables du projet qui voit le jour !

ASTUCE : Dans la même mesure, nous invitons les habitants d'immeuble à s'approcher du voisinage afin de pouvoir profiter collectivement d'un compost extérieur avec l'accord du détenteur de celui-ci et pourquoi pas organiser des rondes au sein d'un immeuble pour s'y rendre. Beaucoup de solutions sont imaginables pour réutiliser ces déchets très utiles à la terre et à nos récoltes mais surtout afin de faire diminuer nos poubelles.

Point 5.

Nous rappelons les projets ayant été fait jusqu'à présent et annonçons les prochains à venir pour cette année 2019. Une liste complète paraîtra prochainement. Concernant les projets actuels, la liste ci-dessous en fait état ainsi que les noms des personnes responsables, respectivement :

- Pollution lumineuse (Charles Dvorak : familledvk@bluewin.ch)
- Atelier produits ménagers maison (Léa Perrin : leaperrin16@gmail.com)
- Projet Ecole (Pierre Sauvain : pierre.sauvain@bluewin.ch)
- Atelier Kombucha, Kéfir, bricolage (Adeline : adline02@yahoo.fr)
- La liste des producteurs locaux (Cindy Barraud : cindy.barraud@hotmail.com)
- Centre de tri et compost dans le village (Oscar Rodrigues : 079 213 80 68)
- Projet vaisselle réutilisable (Dominique Laffely : d.laffely@vonet.ch)
- Ramassages de déchets (Caroline Ebel : carolineebel2@gmail.com)
- Vide dressing, vide-grenier etc. (Léa Perrin : leaperrin16@gmail.com)
- Bibliothèque à outils, grainothèque + jardin collectif (Julie Desseigne : julie.desseigne@bluewin.ch)
- Stands comptoir, marché de Noël, manifestations, passeport vacances..

N'hésitez pas à contacter nos responsables de projet pour toute information. Des délais seront mis en place pour chaque projet afin d'avancer rigoureusement tout en respectant le rythme de chacun. Nous souhaitons également que d'autres membres n'hésitent pas à s'impliquer dans des projets, nous sommes preneuses de membres volontaires ! Lorsqu'un projet a débuté, nous rappelons que c'est au groupe à sa charge qui en a la responsabilité et non pas le comité. Libre à chaque projet d'avancer sans un membre du comité, mais de s'y tenir une fois le projet amorcé.

Point 6. Clôture.

-Annonce de l'évènement « Février, mois sans supermarché ». Nous invitons les citoyens à suivre ce sympathique challenge (puis durant l'année ou un autre mois au choix) en favorisant nos producteurs et commerçants locaux dont nous regorgeons dans notre région ! Boulangeries, boucheries, laiteries, épiceries, marchés, vente directe (fermes, petits producteurs) etc. Ces adresses sont recensées (à Vallorbe pour l'instant) sur une carte produite par une équipe de Transition dans le cadre d'un projet. Vous trouverez la carte/liste sur nos réseaux sociaux ou par mail à transitionvallorbe@gmail.com . La liste paraîtra également dans le journal de Vallorbe.

-Nous invitons également nos membres à participer à la marche pour le climat qui se tiendra à Lausanne (le 2 février) ainsi qu'aux autres qui suivront.

-Finalement nous invitons nos membres et citoyens de Vallorbe à participer à notre assemblée générale constitutive du 3 mai 2019 dans la grande salle du Casino de Vallorbe. Celle-ci sera significative pour l'avenir de notre groupe et nous permettra de devenir une association officielle, pour le bien de notre village et de ses habitants. Nous y élirons également un 5^{ème} membre au comité. Nous vous attendons nombreux pour nous soutenir, apporter vos idées ou par curiosité !

Le Comité de Transition

Caroline Ebel, Julie Desseigne, Léa Perrin et Leslie Uldry.